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1. В числе основных целей город�
ской программы «Спорт Москвы 2»
названо сохранение здоровья и со�
вершенствование «физического и
нравственного потенциала москви�
чей методами физического воспита�
ния». Как идут дела в Восточном ок�
руге в этом направлении?

Физкультура, несомненно, оказы

вает благотворное влияние на мо

ральное состояние и здоровье чело

века. Соответственно, первое, что
нужно сделать для жителей, — со

здать современные условия для за

нятий и физкультурой, и спортом.
В городе в 2008 году принят в экс

плуатацию 51 ФОК, из них 21 — в на

шем округе. Реконструировано и ка

питально отремонтировано 39
спортплощадок, из которых девять
стали дворовыми мини
стадионами,
а два — межшкольными. В этом от

ношении ВАО — лидер московских
округов.

Кроме того, прошедшей зимой му

ниципалитетами в округе обеспече

на заливка льда на спортивных пло

щадках, улучшилось её качество,
увеличилось количество освещён

ных катков с 30 до 70%.

Центр физической культуры и
спорта совместно с окружным управ

лением образования, муниципалите

тами и управами заключил договоры
и организовал работу с населением
по месту жительства на 12 меж

школьных стадионах.

А если говорить о ближайших пер

спективах работы с жителями округа
и количественных показателях, на

которые нужно ориентиро


ваться, то они обозна

чены в федеральной
целевой программе
«Развитие физичес

кой культуры и спорта
в Российской Феде

рации на 2006—2015
годы»: к 2020 году со


здать условия для регулярных заня

тий физкультурой и спортом 50% на

селения, в том числе 100% детей и
подростков.

2. В Год равных возможностей
многим важно знать о том, что дела�
ется в Восточном округе для «при�
влечения лиц с ограниченными воз�
можностями к активным занятиям
физической культурой и спортом»?

На востоке столицы уже реализо

вано несколько пилотных проектов
по развитию физкультуры и спорта
для людей с ограниченными возмож

ностями. Именно в Восточном округе
была оборудована первая в городе
специализированная спортивная
площадка для инвалидов на ул. Са

янская, д. 10, полностью приспособ

ленная для занятий физкультурой и
спортом людей с ограниченными
возможностями. Район Иванов

ское — один из лидеров в развитии
инвалидного спорта. Здесь разрабо

тана комплексная программа реаби

литации инвалидов «Ивановское —
формула будущего».

В настоящее время определён ад

рес  строительства специализиро

ванного ФОКа для инвалидов на тер

ритории округа (ул. Сталеваров,
д. 22) и, по решению заместителя
мэра Москвы С.Л. Байдакова, учиты

вая наше взаимодействие с Пара

лимпийским комитетом Москвы,
расположенном в округе, уточняется
второй адрес. Рассчитываем, что ко

личество инвалидов, занимающихся
спортом, увеличится в разы, и уже
сейчас построенные ФОКи («Атлант»
в Гольяново, «Касатка» в Иванов

ском, «Новое поколение — Вешня

ки», «Атлант» в Косино
Ухтомском)
оборудованы приспособлениями и
устройствами, позволяющими инва

лидам заниматься плаванием, игро

выми видами спорта, общефизичес

кой подготовкой, а также проводить
соревнования в рамках Паралимпий

ских игр.

Совместно с Управлением соци

альной защиты регулярно проводит

ся оздоровительное плавание на

безвозмездной основе для инвали

дов на территории МОСВС (60 чело

век) и ССОК «Новое поколение —
Вешняки» (128 взрослых и 37 детей),
в марте 60 человек будут заниматься
плаванием в ФОКе «Касатка», ещё
столько же с мая в «Альбатросе» (Ко

сино
Ухтомский). В 2009 году в дель

финарии проводятся бесплатные се

ансы дельфинотерапии.

3. В округе активно шли строи�
тельство и капитальный ремонт
спортивных сооружений самого раз�
ного масштаба: от дворцов до дво�
ровых спортплощадок. Не остано�
вится ли этот процесс из�за финан�
сового кризиса?

Текущий 2009 год — заключитель

ный год действия программы «Спорт
Москвы 2». Готов для обсуждения и
проект  следующего главного доку

мента отрасли — программы «Спорт
Москвы 3». Презентация её состоя

лась в рамках Координационного со

вета при мэре Москвы в конце янва

ря. Юрий Михайлович Лужков дал
оценку проекта и высказал свои за

мечания. Даже в этом уже видна ре

шимость московского правительства
реализовать все планы по развитию
спорта в Москве. Ещё пример по
Восточному округу: в ближайшее
время должны быть открыты ФОК с
бассейном на Лухмановской и на
Фрязевской улицах. А также завер

шается строительство на Сахалин

ской ул., д. 5, Новосибирской ул.,
д. 11 и ул. Молостовых, д. 10в.

4. Читателям, наверное, будет ин�
тересно, каким спортом Вы увлекае�
тесь? Сколько времени отдаёте
спорту или физкультуре?

Я занимался классической (теперь
греко
римской) борьбой ещё в шко

ле, потом в вузе. В плавании и шах

матах получил юношеские разряды.
Теперь стараюсь плавать четыре ра

за в неделю с семи до восьми утра,
обязательно: сауна, контрастный
душ, купель с холодной водой или
снег. Зимой на отдыхе — лыжи, пять

шесть часов в день. Летом — вело

сипед и настольный теннис.2

КУРС НА ЗДОРОВЬЕ

О масштабных преобразованиях нашего округа  в

области физкультуры и спорта редакция попросила

рассказать нашим читателям заместителя префекта

Восточного административного округа

Олега Евгеньевича Пильщикова
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30 января 2009 года в здании московского Паралимпий

ского комитета (Саянская ул., д. 11, корп. 1, район Иванов

ское) состоялось выездное совещание руководителей Мос

комспорта, Москомархитектуры, Департамента по социаль

ной защите населения, Мосгосэкспертизы, ГУП МНИИП
«Моспроект
4», префектуры ВАО и руководителей обще

ственных инвалидных организаций и спортивных федера

ций. Возглавлял совещание заместитель мэра в правитель

стве Москвы С.Л. Байдаков. Речь шла о городской програм

ме «Спорт Москвы 3», а также о строительстве новых и пе

реоснащении имеющихся спортсооружений для инвалидов.

Постановлением правительства Москвы № 305
ПП от 2 мая
2006 года предусмотрено строительство в каждом округе од

ного специализированного физкультурно
оздоровительного
комплекса для занятий инвалидов различных категорий.

Руководитель «Моспроекта
4» А.В. Боков представил
проект такого комплекса. Его отличительная особен

ность — в расположении бассейна, спортивных и трена

жёрных залов на первом этаже. Второй этаж «отдан» адми

нистрации и медико
восстановительному центру.

Ранее проект ФОКа обсуждался в Москомспорте, Феде

рации инвалидов Москвы, Паралимпийском комитете Москвы
и России. Глава Москомспорта М.С. Степанянц подчеркнул,
что при разработке учитывались все степени инвалидности,
так как невозможно  строить отдельные спортивные объек

ты для людей с поражением опорно
двигательного аппара

та (ПОДА) и, например, слепых. Многофункциональность и
доступность — главные принципы, учтённые архитектора

ми. Президент Паралимпийского комитета Москвы В.Т.
Пругло  высказал пожелание в большей степени использо

вать современные цифровые технологии в информацион

ном оснащении комплекса.

Строительство первого комплекса этой серии должно
начаться в ближайшие месяцы. Из шести ФОКов два будут

находиться в Восточном округе: на улице Сталеваров, д. 22
в районе Ивановское; второй адрес пока не определён:
идея построить в нашем округе второй комплекс возникла
в ходе совещания в связи с тем, что в ЦАО строительства
не будет.

На совещании поднимался вопрос о переоборудовании
уже существующих спортивных объектов для нужд людей,
имеющих ограничения жизнедеятельности. М.С. Степанянц
заверил собравшихся, что ни одно спортсооружение не ос

танется неприспособленным для инвалидов. Программа
переоснащения рассчитана на 2009—2012 годы и предус

матривает также обеспечение всех спортивных сооруже

ний, в том числе и школ, современным спортивным инвен

тарём, учебным оборудованием для занятий детей с огра

ниченными возможностями.

Э.С. Носенко,
директор Цент

ра физической
культуры и
спорта ВАО,
присутствовав

ший на совеща

нии, пояснил
«Спортивному

округу», что модернизация уже построенных физкультурных
комплексов площадью 36х18 м (см. фото) предполагает ус

тройство приставного лифта вместо длинных и крайне не

удобных пандусов (кстати, автор проекта — тоже «Моспро

ект
4»). В Восточном округе по этому проекту построено
семь ФОКов (Лухмановская ул., д. 10, Новосибирская ул.,
д. 11, Сахалинская ул., д. 5, ул. Молостовых, д. 10в (относят

ся к ЦФКиС ВАО), а также на Западной ул., д. 16, 16
й Парко

вой ул., д. 11 и Федеративном проспекте, д. 31). Точные
сроки реконструкции пока не определены.

Комплекс общей площадью 60,6х60 м вмещает универсальный зал 42х27 м, зал бас

сейнов 48х18 м с двумя ваннами (для оздоровительного плавания 25х8,5 м и оздорови

тельно
терапевтической 10х6 м), а также вестибюльную зону с кафе, помещением для
хранения колясок и техническими помещениями. Подход и подъезд к зданию — беспре

пятственный, за счёт минимальной разницы между уровнем земли и высотой площадки
перед входом. Если рельеф местности этого не позволяет, оборудуются электроподо

греваемые пандусы.

При большом бассейне предусмотрены зрительские места на 100 чел.; при универ

сальном спортивном зале — на 240 чел. (из них 80 мест — на балконе).

На полу должны быть тактильные поло

сы из специальной плитки, на стенах —
поручни и полосы контрастного оттенка,
для ориентации также используются све

товые и звуковые сигналы; в санитарных
узлах и душевых — поручни и кнопка по

мощи; названия помещений дублируются
азбукой Брайля.

Специальных мест парковки автотранспорта инвалидов должно быть не ме

нее половины от общего числа, обозначаются они соответствующим знаком и
располагаются не далее 50 м от ФОКа.

Благодарим руководителя 10�й мастерской ГУП «Моспроект�4»
А.Л. Иликтяна за предоставленные материалы. 3

МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНОСТЬ
И ДОСТУПНОСТЬ

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ ФИЗКУЛЬТУРНО
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС ДЛЯ
ЗАНЯТИЙ ФИЗКУЛЬТУРОЙ И СПОРТОМ ИНВАЛИДОВ РАЗЛИЧНЫХ КАТЕГОРИЙ

(типовое решение)



Немногие жители Сокольников смогут ответить, кто такой
Роберт Фульда и чем он так прославился, что его именем назы

вают турниры. Во многом спортивная история района, Москвы
и даже России создавалась этим человеком, и слава Богу, что
имя его не исчезло из нашей памяти и потомки могут отдать
дань уважения выдающемуся организатору и любителю спорта.

Отец Роберта Фульды (Фульда — название старинного не

мецкого городка, где один из его предков долгое время жил, за
что и получил прозвище от друзей, ставшее фамилией) приехал
из Германии в Москву во второй половине  XIX века. Поселился
в Немецкой слободе, основал небольшое дело, а с ростом ме

таллургической промышленности занялся поставками металла
и весьма преуспел в этом. Женился, переехал в собственный
особняк в Милютинском переулке. К этому времени в семье бы

ло уже двое детей, старший — сын Роберт. В 1894 году семья
Фульда приняла российское подданство.

Впоследствии Фердинанд Фульда станет Почётным потом

ственным гражданином России (так высоко оценит Сенат его
заслуги на благотворительном поприще), звание, естественно,
перейдёт и к сыну, что, впрочем, не поможет ему избежать уча

сти многих — в 1920 году он покинет Россию. Переезжая из
страны в страну, осядет в Германии, затем уедет в Швей

царию. Один из его сыновей — Борис, занимавшийся
коммерческой деятельностью, в  том числе и по делам ан

глийской фирмы, будет арестован гестапо и проведёт
пять с лишним лет в концентрационном лагере Дахау.
Сердце отца не выдержит тревоги за судьбу сына, сгинув

шего в нацистской Германии. Роберт Фульда скончается в
1944 году, не дождавшись счастливого освобождения Бо

риса войсками союзников.

Внук Роберта Фульды Майкл, или, по
русски, Михаил
Борисович, летом 2004 года приехав по своим делам в
Россию, встретится с префектом Восточного округа Нико

лаем Николаевичем Евтихиевым. Соединило их общее
спортивное прошлое,  такое далёкое и такое близкое: дед
Н.Н. Евтихиева, со своими братьями игравший в лаун
тен

нис, основал спортивный кружок, а дед Фульды — спор

тивное общество; один из двоюродных дедов Николая Ни

колаевича вместе с Робертом Фульдой участвовал в турни

ре по лаун
теннису, о чём свидетельствует турнирная таб

лица, сохранившаяся с дореволюционных времён в семье
Евтихиевых. Возникшая в ходе беседы идея проведения
теннисного турнира имени Роберта Фульды с помощью
Московской федерации тенниса воплотилась в жизнь.

Теннис — игра, известная ещё восемьсот лет назад.
Будучи народным развлечением французов, она постепенно
превратилась в королевскую игру (Луи XI даже издал особый
указ), затем зачахла ввиду политических потрясений, и лишь во
второй половине XIX века вновь стала набирать популярность  в
английских университетах, чтобы со временем «выйти» из по

мещения на лужайки и стать «элитным» видом спорта. В 1890
году в Москве и окрестностях существовало несколько кортов,
один из лучших был на даче французского фабриканта А. Мери

лиза (универмаг «Мюр и Мерилиз», ныне — ЦУМ). Обустроил
эту площадку будущий подрядчик всех московских клубов Мат

вей Цыганков (крестьянин Смоленской губернии). Существова

ло даже Московское общество любителей лаун
тенниса, имев

шее площадки на улице Петровка (они сохранились до сих пор
и носят название «Динамо
центр»).

Роберт Фульда, юрист по образованию (окончил Московский
университет), купец первой гильдии по унаследованному со

словию, интересовался спортом в большей степени, нежели
коммерцией. С несколькими энтузиастами он основал 24 авгу

ста 1905 года Сокольнический клуб спорта (СКС). У городских
властей было арендовано 4000 кв. саженей (8534,4 кв. м) на
Стромынке, сразу за пожарной частью (её каланча сохранилась
до наших времён). Все, кто знает стадион имени братьев Зна

менских, сразу поймут, что речь идёт именно об этой террито

рии. В то время Сокольники были дачным посёлком с роскош

ными садами, частично сохранившимися до сих пор.

Вскоре СКС построил шесть площадок для лаун
тенниса,
футбольное поле в 1200 кв. саженей (2560,32 кв. м) и небольшой
бревенчатый павильон. Поле на зиму заливалось, здесь играли в
хоккей. Через три года в аренду взяли ещё 715 кв. саженей и со

орудили высокую ледяную гору на радость любителям санок.

Роберт Фульда был не только почётным секретарём спортив

ного клуба, но и, по воспоминаниям современников, «страст

ным спортсменом». Он играл в лаун
теннис, пинг
понг, бегал на
коньках, играл в футбол. В 1907 году он учредил соревнования

и изготовил в качестве переходящей награды кубок,
разыгрывавшийся в одиночном разряде московскими

теннисистами. Если игрок выигрывал его трижды подряд или
четыре раза с перерывами, то кубок становился его собствен

ностью. Кстати, это правило сохранено и в современном турни

ре на кубок имени Фульды.

Первый крупный успех клуба был на первом же Всероссий

ском состязании, проведённом инициативными петербуржца

ми в 1907 году. Финал получился московским, а победителями
стали братья Вентцели — любимцы Роберта Фульды.

В 1908 году шесть столичных клубов и два московских орга

низовали Всероссийский союз лаун
теннис
клубов, Фульда во

шёл в его комитет. В 1910 году корты СКС принимали первен

ство Москвы, предварявшее всероссийские соревнования.
В мае 1913 года, желая объединить спортсменов, помочь им в
самоорганизации и выявлении талантов, Фульда при поддерж

ке семи московских спортивных клубов учредил Московскую
лаун
теннисную лигу. Лига создала единую сетку соревнова

ний, как внутриклубных, так и открытых, организовала совмест

ные тренировки, провела межклубное первенство Москвы.
К этому времени Роберт Фульда возглавляет уже не только ли

гу теннисистов и ввиду большой загруженности  выходит из ру

ководства Сокольническим клубом спорта. Правительство со


здаёт особое ведомство по работе с общественными спортив

ными организациями Российской империи, и Фульда организу

ет и возглавляет московский спортивный союз, представляв

ший в этом ведомстве московских любителей спорта.

Всё это — предтечи современных федераций по видам спор

та, департаментов, различных спортивных союзов.

Что касается футбольной деятельности Роберта Фульды, то
она примечательна тем, что Фульда был вообще из первых лю

дей в Москве (подданных Российской империи), кто начал иг

рать в футбол, организовывать команды, всячески продвигать в
сознании москвичей красоту и увлекательность футбола.
В 1904 году он лично перевёл и опубликовал «Правила игры в
футбол». Первая площадка, более
менее пригодная для игры,
была обустроена на Ширяевом поле (Сокольники) на месте дет

ской площадки Общества физического воспитания. Фульда
также провёл через Государственную Думу закон о продаже
земли для спортивных клубов не дороже 10 копеек за сажень
(213,36 см). И этим способствовал развитию футбола в России,
потому что в первую очередь футболистам требовались обшир

ные площади для устройства игровых полей. А Сокольнический
клуб спорта, тогда ещё возглавляемый Фульдой, стал первым
московским футбольным клубом! Чуть позже, в 1909 году, он
построил и первый стадион — футбольное поле со скамейками
для зрителей, огороженное забором. Первый матч на этом по

ле привлёк внимание только что созданного журнала «Русский
спорт». Футбол стали посещать корреспонденты, а значит, при

влекалось больше зрителей, что позволило собирать средства
на дальнейшее развитие футбольных клубов. Мечтой Роберта
Фульды было создание московской футбольной лиги, но для
этого надо было иметь побольше зарегистрированных клубов,
со своими уставами и руководством. Одним из первых четырёх
таких клубов стал клуб «Новогиреево» из одноимённого дачно

го посёлка. Наконец, 21 декабря 1909 года (по ст. ст.) в Москве
появилась своя футбольная лига! Кубок для розыгрыша москов

скими клубами любителей футбола изготавливает и передаёт
Роберт Фульда (чемпионат Москвы). Спустя несколько лет ку
4
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бок Фульды уехал в Орехово, ибо именно местная команда
умудрилась выиграть московский турнир четыре раза под

ряд! В 1912 году при деятельнейшем участии Роберта Фуль

ды создаётся Всероссийский футбольный союз (ВФС), в
этом же году он принимается в Международную федерацию
футбола (ФИФА), где одним из двух его представителей ста

новится Фульда.

В 1911 году Фульда входит в состав учредителей Москов

ского общества воздухоплавания, созданного по примеру
столицы. (Впервые совершив полёт на самолёте, Роберт
Фульда пришёл в восторг, знакомый только тем, кто сам под

нимался в небо или прыгал с парашютом.)

А в 1912 году он возглавляет Московский Олимпийский
комитет и руководит им вплоть до 1920 года.

Незадолго до начала Первой мировой войны Роман Фё

дорович — так уважительно звали Фульду спортсмены —
также передал Московской лаун
теннисной лиге кубок как
приз в мужском одиночном первенстве. По общему согла

сию руководства кубок назвали его именем.

В 1914 году  Фульда был избран председателем ВФС. Вы

боры эти положили начало годовому противостоянию Москвы

и Санкт
Петербур

га. Этот конфликт
был личностным,
но основан на том,
что просвещённая
столица раньше
ввела у себя все

возможные спор

тивные новшества,
Москва лишь дого

няла. Но догнала
быстро и перегнала
скоро. А противо

стояние закончи

лось доброволь

ным уходом Фуль

ды с поста предсе

дателя, в связи с
тем, что указом им

ператора из
за ве

дущейся с Герма

нией войны все
подданные этого
государства объяв

лялись врагами. И

хотя Роберт Фульда был гражданином России, отец его при

ехал из Германии, и отношение в обществе было соответству

ющим.

В середине июля 1914 года на кортах Сокольнического клу

ба спорта проводят международную встречу Россия — Фран

ция по лаун
теннису. Из
за участия в розыгрыше кубка Дэвиса
французы не смогли (или не посчитали нужным) направить сво

их сильнейших игроков, а теннисистов среднего класса ждал в
Москве полный разгром: из 18 партий они выиграли только три!

К сожалению, это был последний турнир, организованный
Робертом Фульдой в России. Начавшаяся мировая война
остановила клубный турнир в Сокольниках, московские со

стязания, организуемые лигой лаун
тенниса, не было боль

ше и всероссийских встреч. А вот футбольный кубок Фульды
оказался долгожителем, разыгрывали его вплоть до 1935 го

да (но с 1922
го называли Кубком красного орла). Даже в
1917 году, когда, казалось бы, совсем не до спортивных
баталий, розыгрыш кубка Фульды состоялся!

P.S. В швейцарской Лозанне Роберт Фульда нашёл послед

нее пристанище. И за границей он не оставлял деятельности
спортивного организатора, проводил соревнования и создавал
общества любителей спорта. Он так мечтал вернуться на роди

ну, вновь пройтись по Сокольникам! Его сын Борис, которому ге

стапо якобы предлагало свободу в обмен на немецкое граждан

ство, как
то написал жене: «Никто и никогда не предлагал мне
никакого гражданства за годы моего заточения в лагере. А если
бы и предлагали, то я бы тактично отказался, как это уже сдела

ли мой отец и я в 1923 году. Я был, есть и буду всегда русским!»

В подготовке статьи использованы: книга Бориса Фоменко «Роберт
Фульда — пионер русского спорта» (М.: «Олимпия�пресс», 2005), дан�
ные Федерации тенниса Москвы, энциклопедии и справочники.

На фотографиях: слева — корт и павильон СКС, справа — обложка
журнала «Русский спорт» с извещением о переизбрании Р.Ф. Фульды
председателем Московского олимпийского комитета.

Крытый теннисный корт спортивного комплекса «Локо)

мотив» принимал 8 февраля парный мужской турнир име)

ни Роберта Фульды на кубок префекта ВАО по теннису.

Примечательно, что  турнир собрал любителей тенниса из

руководителей высокого ранга.

Турнир этого года — уже пятый, и во второй раз главную на

граду завоевал префект в паре с И.Б. Симкиным, вице
прези

дентом РСОО «Федерация тенниса города Москвы». С благо

дарностью к соперникам по игре и организатору турнира пре

фект округа Николай Николаевич Евтихиев (состоящий в прав

лении Московской федерации тенниса) сказал:

— Благодаря Игорю Борисовичу Симкину, на корт приходят
только уважающие друг друга люди. Конечно, борются за соот

ветствующие места, но  главное — получают удовольствие от
самой игры. Это ничем невозможно заменить. Пожелаем на

шему любимому виду спорта дальнейшего развития — и в
стране, и в Москве, и у нас в округе!

Николай Николаевич Ваганов, врач
педиатр, десять лет воз

главляющий Российскую детскую клиническую больницу и, не

смотря на приближающееся семидесятилетие, активно зани

мающийся спортом (в прошлом году именно он стал победите

лем), поблагодарил своего тёзку за приглашение на турнир и
пожелал ему, «чтобы в Восточном округе развивался не только
теннис, но и все остальные виды спорта. Префект, будучи сам
приличным спортсменом, обязан строить не только жильё, но и
спортивные площадки».

Ответ префекта прозвучал сразу:
— 21 ФОК построили за два года — это абсолютный рекорд,

из  них пять — бассейнов.
Возвращаясь к самому розыгрышу, добавим, что проводят

его префектура, Федерация тенниса Москвы, второй год в ор

ганизации участвует Управление физкультуры и спорта ВАО.
В прошлом году УФКиС прибегало к помощи режиссёрского
факультета РГУФКСиТа, в этом открытие и награждение прово

дил Центр физкультуры и спорта ВАО. В судействе помогала
сокольническая школа олимпийского резерва по большому
теннису, отмечавшая недавно 120
летие.

ВОЗВРАЩАЕМ
ТРАДИЦИЮ

В этом году пе)
реходящий кубок префекта
изготовлен в точном соот)
ветствии с сохранившими)
ся фотографиями именно)
го кубка Роберта Фульды
столетней давности. В
дальнейшем на подстав)
ке  выгравируют имена
всех победителей предыду)
щих розыгрышей и каждый
год будут добавлять новое. 5

фото Дмитрия Виноградова



ф
о

то
 А

. 
К

о
н

ст
ан

ти
н

о
ва

Реутовская улица, дом 4 (Вешняки)

Катание на коньках зимой, став

шее традиционным для нашей стра

ны, приносит столько радости и здо

ровья! Но мало кто знает, что у залив

ки льда есть свои сложности. Первый
заместитель директора ЦФКиС ВАО
Алексей Владимирович Офицеров
ведёт непростой разговор с теми,
кто должен был подумать о техничес

ких, экономических и организацион

ных проблемах зимнего периода.

В этом зимнем сезоне заливку льда
можно было начинать с пятого
деся

того декабря. В распоряжении пре

фекта № 213 перечислены адреса
дворовых площадок для игры в хоккей
и для массового катания. Муниципа

литеты, приступившие к заливке во

время, успели наморозить опреде

лённую толщину льда, и к каникуляр

ному времени площадки были готовы.
В ходе проверки,  проведенной в на

чале января Департаментом физкуль

туры и спорта совместно с ЦФКиС
ВАО, выяснилось, что кое
где повтор

ная заливка только  началась, хотя это
следовало делать с конца декабря.

Содержание катка — дело гораздо
более хлопотное, чем содержание
площадки в летний период. Лёд тре

бует ежедневной заботы: расчистка от
снега, восстановление, да и освещать
нужно площадку — зимой темнеет ра

но. Муниципалитет является техниче

ским заказчиком на выполнение дан

ных видов работ, его специалисты ап

риори должны в этом разбираться. Но
зачастую такого не происходит.

Основная проблема в том, чтобы
муниципалитеты осознали свои пол


номочия и ответственность за спор

тивно
массовую работу, осознали,
что именно они отвечают за дворо

вые площадки.  

После перевода денег из город

ского бюджета в местный муниципа

литет должен объявить конкурс и
выбрать подрядную организацию,
которая и будет непосредственно
осуществлять заливку льда и содер

жание площадки.

Дворовые площадки стоят на ба

лансе либо в ДЕЗах, либо в ГУ ИС
(идёт процесс передачи). Чтобы за

лить лед, надо открывать подвалы,
подключаться к кранам и т. д. Но му

ниципалитетам проще написать в
префектуру, в окружное Управление
физической культуры и спорта
просьбу о содействии, чем догова

риваться с ЕИРЦ, управой, ДЕЗом, то
есть прорабатывать схему взаимо

действия.

Конечно, есть объективные тормо

зящие факторы, главный из кото

рых — отсутствие нормативно
право

вой базы. Но  у тех, кто готовился с ок

тября
ноября, выяснял, как оплачи

вать работу, составил смету, заключил
договоры, — у них всё получилось.

Рассчитать затраты не так уж
сложно. Нужен лёд  толщиной 6 см на
площадке в тысячу квадратных мет

ров. Перемножаем с учётом коэффи

циента  расширения воды при за

мерзании, прибавляем на неизбеж

ные потери и  полученные 70 кубоме

тров умножаем на стоимость одно

го — получаем стоимость заливки.
Есть нормы по расчистке от снега

тротуара. Но лёд — не тротуар, да и
снег надо перебрасывать через борт.
Заложите денег, допустим, больше
на 5% от общей суммы. Вот и готова
смета по заливке и содержанию пло

щадки. Проводите конкурс и заклю

чайте договор.

Муниципалитет получает значи

тельные суммы, и дефицита средств
на заливку льда быть не может. Пра

вительство Москвы в этом году вы

делило 382 рубля на содержание од

ного квадратного метра дворовой
спортплощадки в течение года. И на
проведение спортивно
массовой
работы перечисляется 32 рубля на
одного жителя в год. В итоге в бюд

жет муниципалитета город отправ

ляет в среднем три
четыре милли

она рублей. На эти деньги можно и
искусственное покрытие сделать, и
восстановительный ремонт, и теку

щий. И на заливку льда хватит. К све

дению, новая площадка стоит всего
один миллион триста тысяч!

Не все и не сразу привыкли к тому,
что Центр физкультуры и спорта,
причём вместе со специалистами
муниципалитета, ежедневно отсле

живает состояние льда. За месяц
проверяются все площадки округа.
Информация обрабатывается и от

правляется в префектуру и Моском

спорт. Такая «тотальная слежка» —
не только контроль, но и помощь са

мим муниципалитетам, потому что
они каждый месяц подписывают
подрядной организации акт выпол

ненных работ и перечисляют ей
деньги. 

Открытое шоссе, дом 28, корпус 6 (Метрогородок)

УЧИМСЯ ЗАЛИВАУЧИМСЯ ЗАЛИВАТЬ ЛЁДТЬ ЛЁД
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По понятным причинам большинство участников
соревнований фестиваля инвалидов были сдер�
жанны и сосредоточены на соревновании. Но один
из них не закрывался, не скрывал эмоций, позволял
себе быть самим собой и... улыбался. Спортивный
азарт, обаяние личности и жизнелюбие Николая
Петроковича вызывали симпатии и оттесняли на
периферию внимания с большим трудом передви�
гаемые трости и ноги. Глядя на труднейшие обсто�
ятельства и безоглядную полноту существования,
хотелось понять, где человек черпает основания

для оптимизма. Но об этом можно было уз�
нать только у него самого. Поэтому, когда

Владимир Ефимов, один из организато�
ров и ведущий соревнования, предло�
жил нашей редакции познакомиться с
Николаем, мы сразу согласились.

— Папа был мастером спорта по
боксу и кандидатом в мастера по тя

жёлой атлетике. Моё «железо» нача

лось с дикулевского станка, появив

шегося у нас дома, когда мне было
шесть лет. Потом его сменил трена

жёр Юрия Алексеевича Юлина. Он
тренер и изобретатель. Мама по


знакомилась с ним на кон

ференции в 1991 году в
Дубне. И мы поехали в Ниж

ний Новгород испытывать
его тренажёр на себе. Ме

сяц там прозанимались.
Поняли, что он очень хо

рош, и купили. Когда я ув

лёкся единоборствами, до

ма появился станок для жи

ма лёжа, штанги, блины,
гантели, гири разных мас

тей и универсальный блоч

ный тренажёр. Теперь в
квартире три тренажёра, а
я 23 года в «железных» на

грузках. 

Мальчик я неусидчивый, таким
был, есть и останусь. Я и на свет по

явился чуть раньше положенного
срока — очень спешил жить. Плавать
начал до года, раньше, чем ползать и
ходить. До школы освоил велосипед
и верховую езду, а позже армрест

линг, бег, каратэ
до в стиле сито
рю и
кёкушинкай. В итоге удалось встать
на ноги. За команду класса на пер

венстве школы на воротах стоял —
ребята так хотели.

— В каком виде спорта?
— Футбол, хоккей. Отец надевал

на меня тёплые штаны и куртку,
ушанку и валенки, доводил
до катка, давал советы и ухо


У человека, интервью с которым вы будете сейчас чи�
тать, множество наград. Но избалованным славой и успе�
хом его не назовёшь. Ни спонсоров, ни лёгкого заработка,
ни всеобщего внимания у него нет. Из своих 29 лет он инва�
лид 29 лет с диагнозом детский церебральный паралич.
Обычную двухкомнатную квартиру на 16�м (!) этаже па�
нельного дома его родителям дали в 1983 году в новоот�
строенных кварталах. Учился в обычной, средней общеоб�
разовательной школе. Его история для тысяч таких же, как
он,  живущих незаметно  большинству людей, показа�
тельна. Но очень хочется, чтобы завоёвываемое Никола�
ем право на нормальную жизнь, его опыт помогли
кому�то поверить в себя, заставить себя жить.
Сказать, что Коля не жалеет себя, — мало. Ча�
ще он к себе беспощаден.

Õ¿¬—“–≈◊”Õ¿¬—“–≈◊”ÿ¿√Õ»ÿ¿√Õ»
”À¤¡Õ»—‹,”À¤¡Õ»—‹,

«Люди очень часто смотрят на габариты. А габариты и в спорте, и в

жизни, и в работе мало что решают. Есть такой рукопашник, Андрей Ко)

чергин, спецназовец, воевавший человек.  В одном из своих интервью

он говорил: «Если я и проигрывал — а это было много раз, — то только

потому, что был недостаточно беспощаден к самому себе. Побеждает

не всегда самый сильный, подготовленный, техничный и так далее че)

ловек, но всегда побеждает самый волевой». Вот на чём держусь я».

7фото из архива Петроковичей

«Тотальный» контроль и непосред

ственное участие муниципалитетов в
проверках состояния льда сделали
своё хорошее дело. Но муниципали

тетам ещё многое предстоит понять в
управлении площадками. Что мешает
другим районам по примеру Иванов

ского или Новокосино ремонтировать
площадки за счёт собственных ресур

сов, решать вопросы со снабжением
электроэнергией и водой? Так что на

до разбираться с вопросами хозяй

ствования. Работа может выполнять

ся даже при отсутствии чётко пропи

санной нормативной базы.

Северное Измайлово, Новокоси

но, Богородское — в этих районах
при активной позиции подрядных
организаций в 2008 году удалось
сделать освещение площадок. Пла

нируется в рамках капитального ре

монта в 2009 году системно решить
проблему освещения дворовых пло

щадок во всём округе.

Но всё, что мы обсудили, — только
создание условий для работы. Если на
спортплощадке есть люди, проводят

ся мероприятия, идет тренировочный
процесс, значит, площадка работает.
И всё это — задача муниципалитетов.

Удовлетвори

тельное/не


удовлетвори

тельное со

стояние кат


ков

По данным
ЦФКиС ВАО на
конец февраля

2009 года

Количество
освещён


ных/неосве

щённых кат


ков

Богородское 12/0 12/0
Вешняки 3/5 6/2
Восточный 12/4 16/0
В. Измайлово 15/9 22/2
Гольяново 6/7 13/0
Ивановское 10/12 22/0
Измайлово 10/14 18/6
К.
Ухтомский 5/3 6/2
Метрогородок 7/5 12/0
Новогиреево 14/8 22/0
Новокосино 28/5 31/2
Перово 3/13 16/0
Преображенское 8/4 12/0
С. Измайлово 13/5 18/0
Соколиная Гора 9/0 7/2
Сокольники 10/0 10/0



дил домой. Вратарь — это 80% всей
команды. Я бросался под шайбу, под
мяч. Сколько раз мне «прилетало»
мячом в лицо, и бутсой «добавляли»,
и шайбой тоже попадало. Как отец
переживал, я понимаю сейчас.

— Каким образом Вы каратэ
увлеклись?

— Человек должен уметь постоять
за себя. Это сейчас меня во дворе не
то что каждая собака — каждый во

робей знает. А тогда здесь строились
новые дома, изувеченным мальчиш

кой я был один и учился в массовой
школе. Иногда приходилось по не

сколько раз на дню отбиваться.

— А в чём были претензии?
— Откуда ж я помню? Бывало вся


кое — то камнем могли кинуть просто
так: «Смотри, кривоногий идёт!», то
какая
то бабушка пустила слух, что я
заразный. А у меня ДЦП — послед

ствие родовой травмы.  Никто не ви

новат, ни акушер в роддоме, ни врач в
поликлинике, очень поздно поста

вивший диагноз. Время упущено, и
ты «кувыркаешь

ся» всю оставшу

юся жизнь.

Как отбивал

ся? Что
то отец
п о д с к а з ы в а л ,
где
то я сам
«включался». В
телепрограмме
«Служу Совет

скому Союзу»
увидел показа

тельное выступ

ление десантни

ков: кирпичи ло

мали,  бились на
ножах. И сказал
себе: «Хочу!» Ког

да ещё в школе
учился, как
то
после уроков
увидел ребят в
кимоно, устав

ших, мокрых. От

куда?  Из спортзала, с занятий кара

те. Я зашёл в спортзал, сел. Тренер
подошёл и спросил: «Нравится?» —
«Да! А мне можно?» Думал, глаза у

него из
под очков выкатятся. А он по

думал и сказал: «Заходи!» И пошло:
три раза в неделю с полудня три
тренировки по два часа для детей (я
у них потом вёл, помогал), подрост

ков и взрослых. И я все три трени

ровки там торчал. Домой уж не
помню как добирался. После 9 клас

са даже решил год отдохнуть от учё

бы. Так что, начиная с обычной
школьной секции и до поступления в
институт, я семь лет занимался си


то
рю каратэ
до, дошел до
шестого кю.

Там меня научили: основа любой
победы — прежде всего равновесие.
Равновесие в дыхании. Потерял ды

хание — потерял равновесие — про

играл схватку. Боец должен быть мак

симально спокоен, тогда он может
быстро и эффективно реагировать на
действия противника. Спасибо боль

шое тренеру, он все «острые углы» во
мне «отшлифовал». И на институт
физкультуры
меня наце

лил именно
он: «Тебе ту

да прямая
дорога. Ты и
и с т о р и ю
спорта, и
а н а т о м и ю
знаешь и
о б ъ я с н и т ь
м о ж е ш ь » .
Чтобы не
сворачивать
тренировки
и не снижать

общие нагрузки, школу окончил
экстерном и поступил в институт.

Полгода я занимался кёкушинкай
(контактным каратэ) у бронзового
призёра чемпионата мира Марины
Громовой. А «пойти» в кёкушинкай я
решил после такого случая.

Я часто ездил на динамовский ры

нок за продуктами — папа умер, де

нег маловато. Брал большой турис

тический рюкзак, с таким расчётом,
чтобы продуктов хватило на неделю.
И вот как
то, уже уложив покупки в
рюкзак, я расплачиваюсь. Вдруг на
плече — чужая рука, меня обдаёт пе

регаром, и деньги из руки сгребают:
«А ну
ка, дай сюда!» Дальше я «крута

нул», чтоб он «зарылся», подхватил

рюкзак и как можно быстрее оттуда
ушёл. Толпа всё правильно поняла и
меня загородила.

Тогда я понял, что поединок на тата

ми — это одно, а защита себя в реаль

ной жизни — совсем другое. Ребята в
секции оказались упёртые, удар дер

жали, это мне нравилось. Сила уда

ра — это взрывная сила от ног, корпу

са, плечевого пояса к рукам. Ног у

меня практически не было, а удар
нужен был. Помог жим лёжа.

В 1995 и 96 годах я, пройдя отбо

рочные конкурсы, участвовал в про

граммах обмена. Первый раз я по

ехал по программе «Russian
Leadership, Culture, Language and
Disability Rights» американской орга

низации «Mobility International» на
три недели в Юджин, штат Орегон.
Там научили отстаивать свои права.
Второй раз — по программе «Акт в
поддержку свободы» для старше

классников в Санта
Марию, Кали

форния, — должен был пробыть
там  год, но умер отец, и я сделал
всё, чтобы вернуться домой. Кста

ти, эти две поездки дали мне хоро

ший разговорный английский. Я да

же подрабатывал переводами,
вместе с мамой. Так вот, в Санта


Марии был тренер — колоритней

шая фигура с индейским профилем,
как в кино, добрейший человек,
трижды чемпион США по пауэрлиф

тингу. Он показал мне, как надо ра

ботать с «железом». Когда я вернул

ся домой, нашёл «тренажёрку», за

шёл и просто «лёг под штангу». В
1997 году я только начал «прижи

маться», а в 1998 году стал соревно

ваться. И в 1999
м я впервые выиг

рал чемпионат Москвы, выступал в
весовой категории до 52 килограм

мов. Так и занимаюсь жимом лёжа
по сей день, кандидат в мастера.
Сменил несколько залов и трене

ров, тренировался самостоятельно.
Сейчас занимаюсь в спортклубе8



МАИ у заслуженного тренера Рос

сии Сергея Митрофановича Косарева.

Параллельно с жимом лёжа я год
занимался армрестлингом на кафед

ре  борьбы в РГУФКе (Российский го

сударственный университет физиче

ской культуры, спорта и туризма —
Примеч. ред.) у Павла Васильевича
Живоры, светлая ему память. Он был
специалист очень высокого уровня,
но, к сожалению,
не успел меня
«довести» до се

рьёзных сорев

нований.

— Где Вы чер

паете оптимизм?

— Не знаю.
Спросите что

нибудь попроще.

— Ещё когда
Вы на соревно

ваниях по рус

скому жиму в
Семейном спор

тивно
оздоро

в и т е л ь н о м
комлпексе «Но

вое поколе

ние — Вешняки»
носились по за

лу то за одной
медалью, то за
другой…

— А я не по

мню, серьёзно!

— …тогда я
обратил внима

ние, что у Вас
энергия и оптимизм большой про

бивной силы.

— В «Вешняках» я выступал с ру

кой, только что зажившей после пе

релома, и с надорванным трицепсом.
Я надел футболку так, чтобы не было
видно забинтованной руки и меня до

пустили к старту. Война ведётся для
победы, прав тот, кто победил, и ос

тальное неважно. В хорошем составе
я всегда предпочту бороться за мес

то в десятке, но отдав всё. В «Вешня

ках» на номинацию в 100 кг (после то

го, как я пожал 55 кг на 41 раз и 75 кг
на 23 раза) я шёл, видя только гриф
штанги, и то даже не видя её, а ощу

щая пальцами, но выжал вес на 9 раз.
15 декабря я выступал на кубке Дику

ля, 20
го — в Вешняках, 21
го пере

дохнул, 22 — взял «абсолютку» на
«области» по жиму лёжа, 23
го — вы

играл жим лёжа на Вторых москов

ских паралимпийских играх.

Нет, на самом деле это не опти

мизм. Победитель отличается от по

беждённого тем, что умеет подчинять
себе обстоятельства. Если от тебя
кто
то ждёт, что, попав в трудную си

туацию, ты заплачешь, упадёшь...

Нет! Улыбнись, шагни навстречу.
Я потратил полгода своей жизни на
подготовку к турниру. Потом я смогу
себе позволить какие
то радости
жизни. Например, соревнование в
воскресенье, значит, в понедельник я
поеду в зал, просто посижу — мне
там спокойней, во вторник — к дру

зьям, в среду — лёгкая тренировка.
В четверг можно увидеться с подру


гой. Любой спортсмен держится на
помощи хороших людей. У меня есть
друзья — одноклассники и те, кто на
два
три года позже учился. Столько
людей мне помогают, столько ждут от
меня результат, а я выйду на сорев

нование и позволю себе сделать не
то?! Атлет становится атлетом тогда,
когда может подарить свою схватку,
когда при его выходе зал встаёт.

В спорте я работаю очень жёстко.
Штанга ли это, борьба на руках или
спарринги. В контакте я максимально
жёсток.

— И с Вами так же?
— Проявление жалости к соперни


ку — неуважение к нему как воину.
Если кто
то допустит, что со мной
можно по
другому, то есть сочтёт ме

ня слабым человеком, будет неправ.

— Установку на победу, на то, что

бы не сдаваться, кто заложил?

— Во
первых, папа, во
вторых, са

ма жизнь.

— Жизнь научила или родились та

ким?

— Это лучше матушку спросить.
Понять, на что человек способен,
можно по тому, как он младенцем

брал грудь. Если вяло, он таким и ос

танется. Моя матушка откровеннича

ет редко, но рассказывала, что когда
меня впервые принесли на кормле

ние, я взял грудь так, что она сразу
поняла, кто в руках... Животное живёт
инстинктами, человек может изме

нять свою жизнь собственными уси

лиями. Если тебе нужно сдать сес

сию досрочно, не поспать несколько

ночей — не поспи, со

берись, выстой. Бы

вает, проиграешь
старт, но дальше за

крепись, потерпи. И
чем больше против

ник бьёт тебя, тем
больше он устаёт. Пе

ретерпи — и он сам
под тебя «ляжет». Ан

дрей Кочергин пока

зывал в спарринге ве

дение активной обо

роны. Он защищался,
неважно, как, но всё
время шёл вперёд.
Так разрушается сис

тема решений сопер

ника, его видение
схватки, рисунок боя.
И как только у него
возникает вопрос:
«Что происходит, я не
понимаю?», он —
твой. Он психически
сдаётся, ломается. Со
штангой бывает так:
она не жмётся вверх,
но ты не пускаешь её

вниз. И она не давит тебя. Вот и я: по

стоянно защищаясь, я всё время на

ступаю. А оптимизм… Это, скорее,
позитивное мышление.

— И всё
таки, это в результате, а
поначалу?

— А я всё время был такой, и ещё
постоянная работа. Счастье
то, оно
вот здесь (показывает на голову —
Примеч. ред.). Большинство ребят

инвалидов говорят: «Ой, нет, се

мья — это не для меня, да кому я ну

жен!» Значит, так оно и будет! К сожа

лению, часто бывает так: у человека
высшее образование, феноменаль

ная память, физматшкола с медалью
и так далее, а человек физически из

увечен, он даже до туалета сам дойти
не может. Я чётко знаю, чего я хочу,
что мне нужно и кого я жду. Меня най

дут, и всё у меня будет нормально.
Чтобы люди перестали смотреть на
твой дефект, подай себя так, чтобы
он не был главным, чтобы он был не

заметен.

— Как произошёл перелом руки?
— Банально. Выходя из автомоби


ля,  упёрся руками в ручку
двери и сиденье, как на брусь
 9



ях, спустился вниз — и в руке раздал

ся «щелчок». В спортзале понял, что
тренировка «накрылась», — даже
шнурки развязать не смог. Думал —
связки порвал. Приехал в травмпункт,
врач  говорит: «Трещина левой локте

вой кости», — а затем спрашивает:
«Объясните мне, что нужно было сде

лать, чтобы сломать такую руку?» И на
три недели — в гипс.

Но я не способен брёвнышком ле

жать. (Николай может ходить, опира

ясь руками на трости или костыли.
Повреждение руки автоматически
означает неспособность к самостоя

тельному передвижению, даже
на инвалидной коляске. — При�
меч. ред.). И мне ни в коем слу

чае нельзя терять чувство снаря

да — должна быть очень чуткая
рука. (Она может быть мозолис

той, грубой, но чуткой.) Поэтому
я тут же включился в работу, «за

качивался» под правую руку.
И если у меня по графику трени

ровок стояла штанга, то я подхо

дил к снаряду, садился, клал обе
руки на гриф так, чтобы левая
нагружалась как можно меньше,
и в голове прокручивал весь
процесс. Я восстанавливался
хорошо. Мне всё время снилось,
что я или боролся на левой, или
штангу жал.

— Вы окончили институт, поступи

ли в аспирантуру.

— Аспирантуру я уже окончил,
сдал на отлично все кандидатские эк

замены, а диссертацию дописываю. 

— Тема диссертации?
— «Силовые единоборства как

средство реабилитации инвалидов с
последствиями детского церебраль

ного паралича». Работа не закончена.
К сожалению, в 2002 году  я получил
очень серьёзную травму поясничного
отдела позвоночника. Левую ногу
чувствовал плохо, правую не чувство

вал совсем. Пришлось сесть в инва

лидную коляску. Я себя готовил к то

му, что придётся вот так и жить. Так
что в аспирантуру я поступил, но ког

да оказался в коляске, мне в какой
то
момент не до этого стало. Мне ещё
повезло, второй тренер по армрест

лингу в РГУФКе повернул мне пояс

ницу, знал, как это делать, в спине
что
то на место встало. Постепенно
стал чувствовать ноги, работа над
диссертацией пошла — я её писал по
себе и экспериментировал на себе.
Стали выстраиваться какие
то зако

номерности: если процесс восста

новления идёт так, значит, трениро

ваться нужно вот так…

Когда я оказался в коляске, то
столкнулся с ещё одной
проблемой: чтобы спуститься

или подняться в метро, надо поймать
пару
тройку сильных людей. Не кру

тить же её руками до Малаховки.

— Почему до Малаховки?
— Я учился в МГАФКе (Московская

государственная академия физичес

кой культуры) в Малаховке. В РГУФК
инвалидов не принимают — считает

ся, что с нами должны работать здо

ровые люди.

— Какую специальность приобрели?
— Могу работать тренером и пре


подавателем по физической культу

ре и спорту, специализация —
спорт инвалидов, пауэрлифтинг.

К сожалению, сейчас
там инвалиды учатся
только на факультете
адаптивной физичес

кой культуры. А это ни
рыба ни мясо, человек
никуда не может устро

иться на работу. В реа

билитационный центр
не берут — нет медицинского обра

зования, в спортивный клуб не бе

рут — нет специальности по виду
спорта.

— Где сейчас работаете?
— В Институте гуманитарных тех


нологий Московского городского
психолого
педагогического универ

ситета, старшим научным сотрудни

ком. Там учатся обычные ребята и ин

валиды. Пытаюсь продвинуть своё
физкультурно
спортивное направле

ние, в рамках инновационно
образо

вательного проекта, чтобы оно встало
на хорошие рельсы. Если закупить хо

рошее оборудование — ребята сами
придут в тренажёрный зал. А за пять
лет можно их на ноги поставить…

Зарисовка из жизни на коляске: ехал
в Малаховку, на платформе Выхино
подходит мент: «Ну чё, платить будем?»

— Милиционер подумал, Вы мило

стыню собираете?

— Видимо.  Почему
то, если ты —
инвалид, думают именно так. И очень

удивляются, когда ты правильно реа

гируешь и очень хорошо отвечаешь.
Для себя я понял, что у нас в боль

шинстве случаев, когда говорят «ин

валид», подразумевают, что он —
конченый человек. Но инвалид — че

ловек, только очень сильно травми

рованный (а такое с каждым может
случиться). У него остаются голова,
воля, ему просто нужно дать шанс и
для этого хотя бы изменить среду.
Мне проще соревноваться со здоро

выми мужчинами  по версии IPF
(Международной федерации пауэр

лифтинга), чем дойти до магазина,

залезть в троллейбус, доехать на
метро. Для меня иногда это задача
пострашнее. В Штатах колясочни

ков много, у нас их не меньше…

— Только их никто не видит.
— В Штатах, если возле супер


маркета написано «disability park

ing cars only», на этой площадке
парковаться нельзя, иначе на су

пермаркет подадут в суд за нару

шение прав инвалидов. У нас же,

если на пар

ковке для
машин сто

ит инвалид

ный знак,
там парку

ются джи

пы, потому
что «хозяе

вам жизни»
так удоб

ней. А о том,
что челове

ку на коляс

ке нужен
у д о б н ы й
п о д ъ е з д ,

они не думают. Я помню, в Америке
совершенно спокойно в любой ноч

ной клуб можно заехать на коляске.
Запомнился мне там ещё один мо

мент. В Юджине после учебного се

минара нас повезли в Салем — сто

лицу штата. Выгрузили из автобуса,
разбили по парам — кто «полегче»,
страхует «тяжёлого» — и на восемь
часов отпустили гулять по городу. Я
попал в пару с девчонкой
колясочни

цей. Мы гуляли, купили что
то... Чем
могут быть заняты двое людей, ос

тавшихся без присмотра, да ещё ес

ли  им по 15 лет? Только друг другом.
Мы стояли счастливые на улице, це

ловались, и я чётко помню, что на нас
никто даже не посмотрел, там это
нормально. Насколько было спокой

но там (за границей — Примеч. ред.),
настолько здесь я постоянно собран.
Идёшь с любимым человеком, вроде
должен расслабиться, а ты как пру

жина. Толпе малолеток может неиз

вестно что в голову прийти, напри
10



Настольный теннис — одно
из немногих направлений инва�
лидного спорта, развиваемого
в Восточном округе уже много
лет. К нам приезжают занимать�
ся со всей Москвы, поэтому
первенство ВАО по настольно�
му теннису среди спортсменов�
инвалидов, посвящённое Дню
защитника Отечества, сделали
открытым и проводили в тече�
ние трёх дней. 21 и 22 февраля
в спорткомплексе автономной

некоммерческой организации «Клуб здоровья» (Измайловский проезд, д. 11,
стр. 1) соревновались спортсмены с поражением опорно�двигательного ап�
парата, а также с нарушением слу�
ха. 23 февраля соревнования «пе�
реехали» в спортивно�досуговый
центр района Восточный (Западная
улица, д. 3) и проводились среди
ветеранов (от 40 лет и старше). Ор�
ганизовал соревнования отдел ин�
васпорта ЦФКиС ВАО, главный су�
дья В.Н. Вишняков. В общей слож�
ности в первенстве приняли учас�
тие свыше ста человек.

ÐÐÀÀÂÂÍÍÛÛÅÅ  ÂÂÎÎÇÇÌÌÎÎÆÆÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ ——
ÐÐÅÅÀÀËËÜÜÍÍÛÛ
ÐÐÀÀÂÂÍÍÛÛÅÅ  ÂÂÎÎÇÇÌÌÎÎÆÆÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ——
ÐÐÅÅÀÀËËÜÜÍÍÛÛ

ÍÍÀÀÑÑÒÒÎÎËËÜÜÍÍÛÛÉÉ
ÒÒÅÅÍÍÍÍÈÈÑÑ

Занявшая первое место среди
женщин с ПОДА Мария  Евграфо�
ва — кандидат в мастера спорта.
Собственно, уже три года она со
своей напарницей сдаёт нормати�
вы на  звание мастера спорта, но,
как  сказала Маша, возникли труд�
ности с оформлением документов.
В 2008 году Маша участвовала в
чемпионате России, заняла третье
место в личном зачёте и третье в
командном. Настольным теннисом
Маша занимается уже 16 лет.

— Я училась в школе�интернате,
свободное время заполнить было не�
чем. Пришёл тренер, набрал команду.

Увлеклась, понравилось. Можно было бы достичь более высоких результатов, если бы
усерднее занималась. Но я закончила математический колледж, потом Московский го�
сударственный институт приборостроения и информатики (факультет интеллектуаль�
ных систем) с красным дипломом — учёба заняла много времени. Сейчас работаю
программистом. А теннисом занимаюсь здесь, в АНО «Клуб здоровья», тренер — Вале�
рий Николаевич Вишняков. У слабослышащих и глухонемых своя секция (её ведёт мой
бывший тренер), но нам позволяют играть с ними, и это очень удобно, потому что ру�
ки�ноги у них есть, в этом отношении они физически здоровые, и уровень тренировок
другой, единственная трудность — объяснить им те или иные навыки, движения.

Во время разминочных игр перед началом первенства Маша негромко говорила
своему партнёру по игре: «Смотри на мяч». Когда он его вновь терял, Маша повторя�
ла спокойно, но настойчиво, как опытный педагог музыкальной школы поправляет
сбивающегося ученика. Сама она призналась, что хотела бы тренировать новичков,
только времени совсем нет. Несмотря на занятость, отказываться от настольного
тенниса Маша не собирается, тем более что из�за малоподвижной работы
физическая нагрузка ей необходима. 11

Результаты соревнований

спортсменов с нарушением слуха:

Юноши
I место —  Юрий Полуков,
II место — Максим Полосов,
III место —  Владимир Косинов.
Девушки
I место —  Татьяна Злобина,
II место —  Мария Егорова,
III место —  Анна Толстова.
Мужчины
I место —  Алексей Печушкин,
II место —  Андрей Бородин,
III место —  Василий Нуждин.

Результаты соревнований

спортсменов с поражением опорно�

двигательного аппарата (ПОДА):

Женщины
I место —  Мария Евграфова,
II место —  Марина Соловьёва,
III место —  Изабель Степанова.

Результаты соревнований

ветеранов:

I место —  Сергей Сафронов,
II местом Алексей Егунков,
III место —  Александр Ринский.

мер, просто толкнуть или ударить те�
бя бутылкой по голове. 

А у нас создание элементарных
бытовых удобств — уже праздник.
Когда я сломал руку, подал в соци�
альную службу заявку на установку
поручней в ванную комнату — восемь
месяцев назад! Полтора месяца на�
зад они так и не доехали до меня —
попали в автомобильную пробку.
Вчера наконец�то приехали, сделали
так, как я показал. Впервые за 29 лет
я сегодня залез в душ, как человек. А
что изменилось? Просто среда стала
чуть приспособленней.

— Вы верующий человек?
— Православный. Отец крестил

меня сразу после рождения. Другое
дело, что пришёл я к вере не сразу.
Чтобы научиться отличать хорошее
от плохого, нужно пройти через мас�
су грязи, к сожалению. Для меня же
до определённого момента всё ре�
шала сила, и получаться у меня нача�
ло тогда, когда я понял, что миром
правит любовь и что добиться чего�
то ты можешь трудом и терпением.
Как�то тренировался в РГУФКе и ус�
лышал, что Славик Качмазов, мастер
спорта по тяжёлой атлетике и воль�
ной борьбе, международного клас�
са — по армрестлингу, объяснял ко�
му�то: «Прежде чем у тебя начнёт
что�то получаться, ты должен на�
учиться ловить кайф от спорта, от
схватки, а для этого ты должен уметь
ждать, уметь дождаться». И ещё па�
рень один приезжал на тренировку и,
прежде чем переодеваться, читал
молитву, крестился, на полном серь�
ёзе. Тоже огромная «машина»,
спортсмен�силовик.

Без Бога на самом деле нельзя…
Я это понял, я это знаю. Русские вои�
ны только помолясь шли в бой, и под
знаменем Бога. Твоя сила прежде
всего должна нести добро людям. То�
гда у тебя будет что�то получаться.
Нельзя делать ставку на кулаки. Во�
первых, ты останешься без друзей.
Ты будешь не нужен никому, и тебя
все забудут. Во�вторых, ты ослаб�
нешь, устанешь, и тебя «на гусеницы
намотает».

Сила — это прежде всего сила ду�
ха. Если мне говорят: «Ни пуха ни пе�
ра!» — я всегда отвечаю: «С Богом!»
Если говоришь иначе, значит, ты один
против всех. А отвечаешь: «С Бо�
гом!» — и вас уже двое.

P.S. Пока готовился номер, Николай

выиграл чемпионат Москвы по жиму

лёжа и чемпионат Московской облас�

ти, оба с результатом 135 кг в весовой

категории до 75 кг, и поехал на чемпио�

нат России. Желаем ему успеха!
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НА КУБОК ПРЕФЕКТА ВАО

В турниреВ турнире
участвовали такжеучаствовали также

и взрослыеи взрослые
команды:команды:
I место —I место —

Богородское;Богородское;
II место —II место —

Новогиреево;Новогиреево;
III место —III место —
Вешняки.Вешняки.

Несколько игр окружной «Золотой шайбы» прошли не на искус

ственном льду, за аренду которого надо платить, а на дворовых пло

щадках, благо позволила погода и качество льда. На освободившиеся
средства ЦФКиС ВАО решил организовать и провести хоккейный тур

нир на кубок префекта — чем больше соревнований, тем больше сти

мула у ребят приходить на тренировки. В течение недели команды бо

ролись за призовые места, результат, впрочем, не был неожиданным.

1992
93 годы рождения:

I место — Измайлово;
II место — Богородское;
III место — Новогиреево.

1994
95 годы рождения:

I место — Измайлово;
II место — Богородское;
III место — Новогиреево.

1996
97 годы рождения:

I место — Измайлово;
II место — Новогиреево;
III место — Богородское.

2009 год стал юбилей�
ным для турнира по хок�
кею на кубок мэра Моск�
вы. Учреждённый 10 лет
назад, турнир призван
стимулировать интерес к
занятиям спортом у госу�
дарственных служащих,
то есть команды админис�
тративных округов столи�
цы набираются по этому

принципу. А вот ограничений по возрасту
для игроков не существует — лишь бы иг�
рали хорошо, на радость себе и болель�
щикам.

Наша команда тренируется два раза в
неделю, что положительно сказывается на
сыгранности хоккеистов, тем более что
основной состав не меняется уже не�
сколько лет. Главный тренер сборной
ВАО — Николай Юрьевич Леонов.

12 февраля на ледовой арене «Локомо�
тив» (Большая Черкизовская улица,
дом 125) команда ВАО принимала гостей
из Северо�Восточного округа. Итог
встречи 1:1.

Турнир на кубок мэра проходит с января
по март, в два круга по 14 игр в каждом. По
предварительным оценкам, команда на�
шего округа может претендовать на тре�
тье место.

НА КУБОК МЭРА МОСКВЫ



гиреево» (тренер С. Федотов).
Результат игры 8:2 в пользу из


майловской команды!

1992
93 годов рождения
«Измайлово» (тренер Л.Ф. Ёл

кин) — «Богородское» (тренер

Д. Акиньшин). Победителем при

знана команда «Измайлово» с

техническим поражением
противника 0:5.

Подвести итоги соревно

ваний редакция попросила

главного судью Николая
Александровича Журавлё


ва.
— Какая тенденция, на Ваш взгляд,

прослеживается в соревнованиях — к
лучшему или к худшему?

— К лучшему. В 2005
2006 году
участвовало шесть команд из

шести районов, в 2006
2007 —
одиннадцать, в двух последую


щих сезонах  команды предста

вили все шестнадцать районов

округа.
— Можно говорить о возрастании

мастерства? Так как дети, участво�
вавшие в одной возрастной группе,

в следующем году просто переходят
в другую.

— Команды  становятся сильнее
благодаря более частым трениров


кам, систематической работе тре

неров. Играют же дети из

Окружной турнир «Золотая
шайба» 2008/2009 годов про

должался с ноября по январь.
Для участия были заявлены
дворовые команды от всех
16 районов округа, разде

лённые на три возрастные
категории: 1996
97, 1994
95
и 1992
93 годов рождения.
Игры проводились по выход

ным дням на искусственном
льду спорткомплекса «Локомо

тив» (Б. Черкизовская ул.,
д. 125), Российского государ

ственного университета физи

ческой культуры, спорта и ту

ризма (Сиреневый бульвар,
д. 4), а также на ледовой арене
ДЮСШ № 3 (ул. Николая Ста

ростина, д. 8а). На оплату арен

ды префектура ВАО выделила
дополнительное финансирова

ние, работу судей и медработ

ников оплатил ЦФКиС ВАО.

Главный судья турнира —
Н.А. Журавлёв (УФКиС ВАО), главный секретарь и
судья
администратор — Г.Н. Ксандопуло (ЦФКиС
ВАО), зам. гл.секретаря — Л.Ф. Ёлкин (ЦФКиС ВАО).

Финальные встречи во всех трёх группах провели
13 января в спортшколе.

1994
1995 годов рождения
«Измайлово» (тренер Л.Ф. Ёлкин) — «Ново


гиреево» (тренер  С. Федотов). Со счётом
14:6 выиграла команда из Измайлово!

1996
97 годов рождения
«Измайлово» (тренер Л.Ф. Ёлкин) — «Ново
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продолжение на стр. 14



дворовых команд, не
занимающиеся

профессионально в
спортшколе или ещё где


либо. Потом они  участвуют
в городских соревнованиях

— там хоккей интереснее.
— Кто экипировал команды?

— Муниципалитеты. А
Центр физкультуры и

спорта покупал комплекты
формы, как приз на всю

команду. Но поскольку у нас
несколько лет подряд

выигрывает одна команда,
мы даём приз и за третье

место, и за четвёртое,
чтобы помогать и другим

районам.
— Кто у нас такой удачливый?

— Богородское, но
поскольку тренер перешёл
в район Измайлово, в этом

году выиграли команды
этого района.  Если же
оценивать в целом, то

прирост есть — и в
качестве, и в количестве.
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окончание, начало на стр. 13

У Марианны и Вадима Чики

чёвых четверо детей, на каток
они приехали с двумя младши

ми — Тимуром и Настей. Дочке
как раз в этот день исполни

лось пять лет, но ради «Зимних
забав» родители перенесли ви

зит гостей на другой день.
Вместе с сыном Чикичёвы вы

ступали за спортклуб «Семья»,
а с Настей — за Восточный ок

руг, так что взрослым при

шлось пройти дистанцию
дважды. По словам мамы, На

стя очень любит  получать ме

дали и на прошлых соревнова

ниях расстроилась, что ей не
досталось награды, но в этот
раз она готова примириться с
любым результатом.

Городские соревнования спортивных семей «Зимние забавы», являющиеся од

новременно первым туром Московской межокружной спартакиады «Стартуем
вместе!», состоялись 14 февраля 2009 года на ледовом катке «Метеор» (Запад

ный административный округ).

По общим правилам спартакиады, к старту допускаются семейные команды в
составе папы, мамы и ребёнка. Команды делятся на категории в зависимости от
возраста ребёнка. Организуют и проводят соревнования Департамент физичес

кой культуры и спорта Москвы совместно с РОО «Московский физкультурно

спортивный клуб «Семья».

После торжественного построения команды разошлись по секторам «семей

ные старты», «детский», «для пап» и «для мам».

Восточный округ представляло восемь семейных команд, в призёры попала
команда Евреиновых (Богородское), занявшая третье место в возрастной катего

рии 11
12 лет. Большая же часть призовых мест досталась жителям Западного ок

руга. Мы поздравляем всех победителей!

Много нареканий вызывала общая органи

зация соревнований и последующий подсчёт
очков, неочевидный для участников. Возмож

но, организаторам стоит учесть минусы, про

явившиеся в ходе соревнований и последую

щего награждения, менее жёстко разговари

вать с участниками. Одна  семья с маленьким
ребёнком, ставшая призёром, не дождалась
процедуры награждения, последовавшей по

чти через час после окончания соревнований,
и организаторы заявили: «Тому, кто ушёл, приз
давать не будем! Правильно?» К чести всех
участников, последовал дружный ответ: «Нет!»
Замысел проводимых соревнований теряет

ся, если семейные команды получают вместо
праздника неразбериху, суету, неинформиро

ванность судей и заранее готовые результаты
(по заявлению одного из судей). Жаль усилий
самих организаторов, чья работа может про

пасть из
за формального подхода.

ЕТПРАВИЛЬНЫЙ ОТВ



УДАРИМ ВОСЬМОГО МАРТА ПО
СНЕЖНОМУ БЕЗДОРОЖЬЮ!
УДАРИМ ВОСЬМОГО МАРТА ПО
СНЕЖНОМУ БЕЗДОРОЖЬЮ!

П о ) с п о р т и в н о м уП о ) с п о р т и в н о м у

отметили Междунаотметили Междуна))

родный женскийродный женский

деньдень Управление иУправление и

Центр физкульЦентр физкультуту))

ры и спорта нашеры и спорта наше))

го округа: совмего округа: совме))

стно с городскимстно с городским

а в т о м о т о к л у б о ма в т о м о т о к л у б о м

пригпригласили женласили жен ))

щин на автомощин на автомо ))

бильный кросс. Расчищенная от снега трасса ждала смелыхбильный кросс. Расчищенная от снега трасса ждала смелых

водительниц за ледовым дворцом в Новокосино. На миниаводительниц за ледовым дворцом в Новокосино. На миниа))

тюрной «Оке» участницы преодолевали по три 500)метровыхтюрной «Оке» участницы преодолевали по три 500)метровых

круга. В резулькруга. В результате, конечно, победили дружба и весна, а нетате, конечно, победили дружба и весна, а не))

большие призы получили:большие призы получили:
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«Автоледи — 2009»«Автоледи — 2009»

I место — ТI место — Татьяна Крутченко;атьяна Крутченко;

II место — Инна КII место — Инна Куренкова;уренкова;

III место — Алевтина Марычева.III место — Алевтина Марычева.

«Среди работников органов местно«Среди работников органов местно))

го самоуправления»го самоуправления»

I место — Наталья Криворучко;I место — Наталья Криворучко;

II место — Ольга Саутина;II место — Ольга Саутина;

III место — Оксана Чикова.III место — Оксана Чикова.

«Среди спортсменок автомотоклуба»«Среди спортсменок автомотоклуба»

I место — Юлия Мануйлова;I место — Юлия Мануйлова;

II место — Ирина Воробьёва;II место — Ирина Воробьёва;

III место — Ольга Подхватаева.III место — Ольга Подхватаева.



Подогреваемое искусственное
покрытие поля стадиона «Спартак»
имени Игоря Нетто — идеальное ре

шение для проведения подобных со

ревнований в зимнее время, жаль,
что не в каждом районе есть такой.
Судя по участию команд из Богород

ского в различных соревнованиях,
район живет насыщенной спортив

ной жизнью. Собрать около четы

рёхсот человек на районный тур

нир — такое достижимо только при
регулярной и последовательной ра

боте как тренеров, так и местных
властей.

Об истории вопроса рассказал
руководитель муниципалитета ВМО
Богородское Константин Ефимович
Воловик.

— Турнир проводится на этом
футбольном поле с 2003 года. Ди


ректор стадиона Николай
Николаевич Кожуткин жи

вёт в нашем районе, с ним
замечательные взаимоот

ношения, мы всегда имеем
возможность привести сю

да поиграть наших ребят и
взрослых.

— За какую плату?
— Бесплатно. «Спартак»

идёт навстречу району. Здесь много
турниров проходит, но ко Дню защит

ника Отечества — традиционный.
Практически все богородские ребята
готовятся к нему, ждут.

— Каким образом в первый раз со

бирали команды? Это обычно самое
трудное.

— Точно. В нашем районе всё пе

редаётся из уст в уста, так что просто
кинули клич. В тот раз пришло немно

го, всего восемь команд — человек
50 взрослых. Во многом, кстати, нас
поддержал председатель Союза ве

теранов футбола России Александр
Багратович Мирзоян, проживавший
тогда в нашем районе (центральный
защитник «Спартака» с 1979 по 1983
год). В результате и мальчишки потя

нулись. Они видят, как играют взрос

лые, для них это очень важно. Благо

даря всему этому район и занимает
первые места по футболу, выходим
на город.

У нас 11 пло

щадок, в про

шлом году с
помощью пре

фектуры три из
них капитально
отремонтиро

ваны. Там про

ходят отбороч

ные игры, а на
стадион уже
выходят фина


листы. Посмотрите, они вполне
достойно играют, хотя не про

фессионалы — все ребята ис

ключительно дворовые коман

ды. У многих команд есть своя
форма, и это здорово. Специа


листы Центра физкультуры и спорта
Евгений Анатольевич Гулин, Виктор
Евгеньевич Хейфиц всегда принима

ют участие в организации турнира.

— Вы сами играете?
— Да. В 2003 году наша команда,

Богородское, заняла первое место в
соревнованиях на кубок префекта, я
играл в защите. Я болею за «Спартак»
и рад, что работаю в районе, где есть
его стадион.

Восьмой розыгрыш муниципального футбольного кубка в Бого)

родском в честь Дня защитника Отечества. 21 февраля 2009 года

ГОСТЕПРИИМНЫЙ
«СПАРТАК»

Футболист ко�

манды ветера�

нов Александр

Филимошин,

44 года:

— Живу в
Богородском,
играю на дво

ровой площад

ке. Как футбо

лист я — люби

тель, но очень
большой люби

тель, играю всю жизнь. В нашей ко

манде все с одного двора, так что,
как росли вместе, играли вместе,
так и продолжаем, что немаловажно
для единства команды. Но к нам и
молодёжь подтягивается, встреча

емся раз в неделю и играем между
собой.

— Как команда называется?
— «Планета Богородское». Глав


ный тренер — Евгений Анатольевич
Гулин. Как команда, выступающая
на соревнованиях, мы молодой кол

лектив, существуем всего два
три
года, но активно стремимся к глав

ной цели — добиться победы. Учас

твуем в турнире «Двор без наркоти

ков» на приз газеты «Спорт
экс

пресс», надеемся пройти в плей

офф. Стараемся биться за первое
место всегда.

Дома у меня все привыкли, что я
ухожу играть в футбол. На первом
месте — семья, на втором — спорт.
Без него никуда.
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Ветераны (от 35 лет и старше):
I место — ФК «Союзник»;
II место — «Богородское—1»;
III место — «Богородское—2».

Мужчины (от 18 до 35 лет):
I место — ФК «Союзник»;
II место — «Юниор»;
III место — колледж № 23.

Юноши (1994)1996 г.р.):
I место — средняя школа № 1452;
II место — средняя школа № 362;
III место — ФК «Союзник».



«Ануггчё», «Гарнизон», «Розовые

слоники», «Ганушкино», «Обрез)3»,

«Элементарные частицы», «Газик»,

«Школа ) 1032», «ДЧП»… Тому, кто

не живет на Преображенке,  эти

странные названия вряд ли что)ли)

бо скажут. А местные жители, впол)

не возможно, сообщат, что так называются некото)

рые футбольные команды их района.

В Преображенском с 6 декабря по 28 мар

та проводится муниципальный турнир по

мини
футболу «Снежинка». Игры идут
по трём подгруппам. Наша редакция по

приглашению специалиста ЦФКиС ВАО
Ивана Мысина побывала на площадках

по адресу Большая Черкизовская ул., д.
22, корп. 6, где проходит турнир, и с удо


вольствием отметила, что деньги, вложен

ные префектурой округа, потрачены не зря:

площадки хоро

шие и использу

ются по назначе

нию. Игры органи

зованы на солид

ном уровне, есть и
тренеры, и судьи,
и призы победи

телям, площадки
убираются, осве

щаются. Редакция помещает несколько снимков, а  по

дробно события турнира отражены на сайте http://fut

turnir.my1.ru.

В московском

футбольном тур)

нире «Двор без

наркотиков» на

приз газеты

«Спорт)экспресс»

участвуют не)

сколько дворовых

команд из нашего

округа. Состяза)

ние проводится в

десятый раз. С этого года попечительский совет ТДК

возглавляет Дмитрий Аленичев, один из самых титуло)

ванных российских футболистов нашей современности.

В середине февраля футбольный клуб «Метрогородок
2»
принимал у себя команду «Радиатор» из Балашихи. Тяжё

лые погодные условия не стали препятствием для люби


телей футбола, игроки были в полном
составе плюс полный «комплект» на
замену. Это была ответная игра; как
и в гостях, «Метрогородок
2» одер

жал победу (2:1) и вышел в следующий
тур соревнований. Несмотря на очень жёсткую
игру, после финального свистка соперники по
дру

жески обнимались и  приносили извинения за излишне эмо

циональные эпизоды.

Руководитель команды — В.К. Гришанов, начальник и
спортивный директор —О.В. Дмитриев.

Современное оснащение спортивной площадки (От

крытое шоссе, д. 21, корп. 2), как рассказали руководи

тель муниципалитета А.П. Карпушин и депутат МС
Д.Э. Кузнецов, сделано за счёт средств, выделенных
префектурой ВАО, а «пристройка» в виде небольшой ба


скетбольной площадки — средств муниципалите

та. Местная власть также поддерживает спортсме

нов — любителей дворового футбола и хоккея, за

купая форму и мячи, организуя уборку снега и му

сора. Но большей частью за порядком следят сами
жители, приходящие заниматься на площадку, по

тому что это в их интересах.

Всего в рай

оне с 35
ты

сячным насе

лением три
спортплощад

ки с искус

ственным по

крытием: две
во дворах и од

на при школе.

ФУТБОЛ ЗИМОЙ НЕ ОТДЫХАЕТ
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Окружной

этап

смотра)

конкурса

«Московский

двор — спортивный двор»
(призы: настольный хоккей, спортивная
экипировка, спортивный инвентарь)

«Лучшее физкультурно
спортивное учреждение по
месту жительства»:
I место — МУ ЦД «Измайлово» (директор Екатерина
Прудникова);
II место — МУ ДЦ КС «Южное Измайлово» (директор
Эдуард Шадзевский);
III место — МУ КСЦ «Форвард» района Гольяново (дирек

тор Андрей Мячин).

«Лучший спортивный двор»:
I место — Вельяминовская ул., д. 6 (район Соколиная Гора);
II место — Измайловский б
р, д. 31а (район Измайлово);
III место —  Уссурийская ул., д. 16 (район Гольяново).

«Лучшая спортивная семья»:
I место — семья Евреиновых (район Богородское);
II место — семья Прилепских (район Измайлово);
III место — семья Силиных (район Новокосино).

«Лучший организатор физкультурно
спортивной работы
по месту жительства»:
I место — ведущий специалист муниципалитета Новоко

сино Михаил Астахов;
II место — педагог
организатор МУ «Измайлово» Елена
Хусаинова;
III место — ведущий специалист муниципалитета Вос


точное Людмила Ёлкина.

«Лучший му

ниципалитет внут


ригородского муни

ципального образования

в городе Москве по органи

зации физкультурно
спортивной

работы по месту жительства»:
I место — муниципалитет Новокосино;

II место — муниципалитет Гольяново;
III место — муниципалитет Измайлово и муници


палитет Ивановское.

Окружной этап городского смотра)конкурса на

лучшую организацию семейного спорта и
отдыха среди семей и организаторов

(призы: фотоаппараты, домашние кинотеатры, видеокамеры)

«Организаторы семейного спорта и досуга»:
I место — ведущий специалист ЦФКиС ВАО Михаил Чечёта;
II место — ведущий специалист муниципалитета Голья

ново Ольга Малёваная;
III место — тренер МУ Богородское Илья Хохлов.

«Неполные семьи»:
I место — семья Данилиных (район Измайлово);
II место — семья Ковалёвых (район Ивановское);
III место — семья Савушкиных (район Восточный).

«Полные семьи» (с одним ребёнком):
I место — семья Евреиновых (район Богородское);
II место — семья Прилепских (район Измайлово);
III место — семья Ульяновых (район Косино
Ухтомское).

«Полные семьи» (с  двумя и более детьми):
I место — семья Ростовцевых (район Восточный);
II место — семья Виндтов (район Соколиная Гора);
III место — семья Виноградовых (район Новокосино).

Окружная спартакиада

Спартакиада «Ветеран
2008»:
I место — муниципалитет Из

майлово;
II место — муниципалитет Но

вокосино;
III место — муниципа

литет Северное Из

майлово.
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6 марта на физкультурно)спортивном

активе Восточного административно)

го округа, проведённом в новом

спорткомплексе («Атлант — Косино»),

наградили победителей и призёров,

лучших организаторов по итогам 2008

года. Награждение проводили руково)

дитель Управления физической куль)

туры и спорта ВАО Е.Г. Сироткин, ру)

ководитель учреждения Московской

федерации профсоюзов «Центр физ)

культуры и спорта» В.Ф. Евстигнеев,

президент Паралимпийского комитета

Москвы В.Т. Пругло.
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Спартакиада
«Спорт для всех»:

I место — муниципалитет
Гольяново;

II место — муниципалитет
Измайлово;

III место — муниципалитет Новокосино.

Детско
юношеские игры ВАО:
I место — муниципалитет Измайлово;

II место — муниципалитет Новокосино;
III место — муниципалитет Новогиреево.

Спартакиада «Московский двор — спортивный двор»:
I место — муниципалитет Измайлово;
II место — муниципалитет Гольяново;
III место — муниципалитет Восточное Измайлово.

Спартакиада допризывной молодежи:
I место — муниципалитет Новогиреево;
II место — муниципалитет Новокосино;
III место — муниципалитет Гольяново.

Спартакиада государственных, муниципальных служа

щих и депутатов муниципальных собраний ВАО: 
I место — управа и муниципалитет Соколиная Гора;
II место — управа и муниципалитет Новокосино;
III место — управа и муниципалитет Ивановское.

Победители
комплекса
спартакиад

«Московский
двор — спор

тивный двор»:
I место — му

ниципалитет
Новокосино;
II место — му

ниципалитет Измайлово;
III место — муниципалитет Новогиреево.

«Спорт для всех»:
I место — муниципалитет Измайлово;
II место — муниципалитет Гольяново;
III место — муниципалитет Новокосино.

«Кубок префекта»:
I место — муниципалитет Новокосино;
II место — муниципалитет Гольяново;
III место — муниципалитет Измайлово.
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Алымов переулок, дом 15 (школа № 363) ФУТБОЛ
Нижняя Первомайская улица, дом 51 (школа № 723) БОЛЬШОЙ ТЕННИС
Уральская улица, дом 19 (школа № 767) ФУТБОЛ
Амурская улица, дом 60 (школа № 428) ФУТБОЛ, ФЛОРБОЛ, ХОККЕЙ НА ТРАВЕ
Открытое шоссе, дом 29, строение 1 (школа № 1246) ФУТБОЛ
Федеративный проспект, дом 29а (школа № 797) ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ, ФЛОРБОЛ, ФУТБОЛ
Салтыковская улица, дом 13а (ЦО № 1927) ВОЛЕЙБОЛ, ФУТБОЛ, БАСКЕТБОЛ
Халтуринская улица, дом 16 (школа № 376) МИНИ-ФУТБОЛ
Щёлковское шоссе, дом 82Б (школа № 357) ФУТБОЛ, ФЛОРБОЛ
Ткацкая улица, дом 47 (школа № 449) ФУТБОЛ, РАБОТА С ИНВАЛИДАМИ
аллея Жемчуговой, дом 7 (школа № 1028) ФУТБОЛ
Главная улица, дом 19 (школа № 1021) ФУТБОЛ

МЕЖШКОЛЬНЫЕ СТМЕЖШКОЛЬНЫЕ СТАДИОНЫАДИОНЫ
ЗАНЯТИЯ ВЕДУТ СПЕЦИАЛИСТЫ ЦЕНТРА ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА ВАО

7—
23

время

работы

00

00

7—
23

время

работы

00

00
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